

Hofmann, Anke

Beschlussvorlage

- 0380/19 -

| Beratungsfolge | Termin | |
|-----------------------------|---------------|-------------------------------|
| Magistrat | 10.04.2017 | nicht öffentlich / Empfehlung |
| Haupt- und Finanzausschuss | 27.04.2017 | öffentlich / Empfehlung |
| Hessentagsbeirat | 27.04.2017 | nicht öffentlich / Empfehlung |
| Stadtverordnetenversammlung | 04.05.2017 | öffentlich / Entscheidung |

Betreff: **Stand der Bundeswehr auf dem Hessentag**

Sachverhalt:

Der Hessentag ist seit seinem Beginn ein Fest der Integration und soll Menschen zusammenführen. Die Bundeswehr ist seit Gründung des Hessentages im Jahr 1961 mit einem Stand vertreten und unterstützt dieses Vorhaben. Dabei ist es ein Anliegen, Vorurteile und Berührungängste bei der Bevölkerung abzubauen und die tägliche Arbeit der Soldatinnen und Soldaten für Jung und Alt begreifbar zu machen.

Es gibt nur noch eine überschaubare Anzahl von Möglichkeiten, die Bundeswehr in der Öffentlichkeit wahrzunehmen.

In den vergangenen Jahren nutzte Ministerpräsident Volker Bouffier die Gelegenheit, um u. a. Angehörige der Bundeswehr für besondere Leistungen auszuzeichnen. In Rüsselsheim findet auf dem diesjährigen Hessentag der "Tag der Bundeswehr" mit dem Feierlichen Gelöbnis statt.

Ebenso wurden von der Bundeswehr auf vielen Hessentagen Benefizaktionen für unterschiedliche soziale Projekte initiiert, für die auch seitens der Staatskanzlei geworben wird.

Auch in Bad Hersfeld haben bereits erste Gespräche mit dem für den Hessentagsauftritt der Bundeswehr betrauten Hauptmann stattgefunden. Es ist angedacht, neben einer Ausstellung auch eine Aktionsbühne in einem Zelt unter anderem mit Akteuren aus der Region zu "bespielen".

Da vor und während der Hessentage erfahrungsgemäß auch Proteste von Friedensinitiativen und Gegnern der Bundeswehr geäußert werden, empfiehlt die Verwaltung, sich bereits im Vorfeld der Planungen des Hessentages für einen Stand der Bundeswehr auszusprechen.

Finanzielle Auswirkungen:

In den vergangenen Jahren wurde der Bundeswehr eine Pauschale in Höhe von 30.000,00 € gezahlt. Im Gegenzug erfolgte die Abwicklung des Bühnenprogramms etc. durch die Bundeswehr. Hier müssen Verhandlungen geführt werden, man ist jedoch bestrebt, eine Pauschale unter 30.000,00 € auszuhandeln.

Projektplanung:

-

Risiken/ Auswirkungen:

-

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Bad Hersfeld wird als Veranstalter des Hessentages 2019 der Bundeswehr einen Standplatz zur Verfügung stellen.

Anlagen:

-

Mitzeichnung:

gez. Hofmann, Anke (Zustimmung)
(Immobilienmanagement (18)) am 03.04.2017
gez. Sauer, Jerome (Zustimmung)
(Sitzungsdienst (12)) am 03.04.2017
gez. Fehling, Thomas (Zustimmung)
(Bürgermeister) am 04.04.2017